

【校訓】よく考え、明るくすなおで がんばる子

# きらめき 串木野っ子



令和4年度11月号

串木野小学校学校便り

和4年11月24日発行



## 「できることを確実に」

～ 子どもに自信を ～

校長 常山 隆治

「夢はでっかく 根は深く。」これは、詩人、相田みつおさんの言葉です。

子どもたちが、将来に向けて大きな夢を持つことは、一人一人の可能性を大きく伸ばすことにつながります。人生は山あり谷ありというように、楽しいことうれしいことばかりではなく、苦しみもあり、時には挫折感を味わうこともあるでしょう。しかし、そのような時、心の支えとなるものの一つが大きな夢になるのではないのでしょうか。私は、この夢が自分自身を奮い立たせる力になると信じています。

そこで、子どもたちに大きな夢を持たせるために、大人（親）が社会の様子や出来事を語り、わくわくするような夢を与える「機会」をつくることが大切です。また、夢を実現させるために子どもの姿を受け止め、今できることを確実にできるように支えていくことが必要です。

全国大会へ幾度も出場させているある高校の部活動監督のお話の一部です。

全国大会に出場（夢）できるような生徒を育てるために、中学生、高校生、大学生、一般人のいずれのチームと練習試合をさせれば良いかという一説です。

皆さんだったらどのようなチームと練習試合をさせますか。

監督は、中学生を相手に練習試合をさせると答えました。その理由は、これまで練習で培ってきた組織プレーを実践として発揮させ確認し、「自信」を持たせることを狙っているということです。

つまり、監督は練習で取り組んできた「基礎・基本」の定着を図りながら自信を持たせ、やる気を導き出すことが、全国大会出場という夢の実現に近づくために必要なことだと考えているからだと思います。

このことを学習面や生活面に置きかえて考えてみると「できていること、できていないこと」を明確にして、今のうちに身に付けておかなければならないことは、確実にできるようにしていくことが「基礎・基本」の定着につながり、自信をもたせ、やる気を引き出すことにつながるでしょう。小学校期に身に付けた能力や態度等は、今後の人生において大きな役割を果たすと信じています。

## ～人権教育の根幹～

12月4日から「人権週間」です。私たちは、日常生活の中で、差別やいじめといった他人の人権をおびやかす（おびやかすような）出来事に遭遇することがあります。その際に、すぐに「おかしい」と気付く人権感覚を身に付けていることが大切です。

「おかしい」と気付くためには、常日頃から人権というフィルターを通して物事を観る必要があります。

私たちは日常生活の中で、言葉を媒体として相手とコミュニケーションをとっています。言葉によって相手を励まし・勇気づけることもありますが、時として言葉によって相手を傷つけることもあります。だからこそ、私たちは一言の意力を知り、一言を大事に遣い、一言を選んで話すなど、一言一句をかみしめて相手に伝える努力を続けていきたいものです。相手を思いやる言葉を続けることで、行動が変わります。そのことが人権尊重の理念で「人権共存（自分の大切さとともに、他人の大切さを認めること）」につながると考えます。

《全国人権週間 12月4日(日)～10日(土)》

## 全力!協力!力をふりしぼれ運動会～みんなの絆をつなぐバトン～ 10月30日(日)

爽やかな秋晴れの下、第76回運動会を開催いたしました。今年久しぶりに、全校での開催となり、下学年の楽しい演技も、高学年の力強い競技も応援者を楽しませてくれました。

午前中だけの開催となりましたが、子どもたちは真剣にかつ友達と協力しながら運動会を楽しむ生き生きとした姿を披露し、見ている人に感動を与えてくれました。

この2年間、縮小した形での開催を余儀なくされましたが、今まで我慢した分、運動会本来の姿に戻したいという思いを児童、職員ともに抱きながら実施できた運動会でした。特にリーダーとしてがんばった6年生の姿は印象に残りました。

末筆となりますが、開催に向けて準備等、ご協力いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。



### 花さき山の皆さんによる おはなし会

毎年恒例の読み聞かせグループ「花さき山」の皆さんによる「おはなし会」が、11月10日・11日の2日間、学年ごとに開催されました。

「人形劇やパネルシアターが面白く、観ているうちに楽しくなってきた。」  
「一度も引っかけからず絵本を読まれていて、感心した。一つ一つ手作りの道具を使って、たくさん練習されていることが分かった。」

「自分は、本とふれあう時間が少ないので、本を読む時間を増やしたい。」と、子どもたちは様々な感想をもち、大好評でした。

花さき山の皆さんは、この催しの他にも市内の幼稚園や小学校で幅広く活躍中です。絵本の読み聞かせ、パネルシアター、読書クイズ、人形劇等のレパトリーも幅広く、子どもたちに読書の楽しさを伝えたい、心豊かな人に成長してほしいという皆さんの気持ちが伝わってきます。花さき山の皆さん、いつもありがとうございます。これからもよろしくお願いします。



### 12月行事予定 (変更される場合があります)

※12月は全てB校時となります。

- 7日(水) 串中・西中乗り入れ授業  
(荒川小・旭小児童と合同)  
午後から6年生が串中、西中で学習します。
- 10日(土) 土曜授業 4年生 焼き芋大会 家庭教育学級
- 18日(日) PTA正月飾りづくり(配布のみ)
- 19日(月) 全学年4時間授業
- 20日(火) 第3回学校運営協議会
- 23日(金) 終業式…給食あり  
下校13:30頃
- 26日(月) 市ビブリオバトル大会



目置法人会婦人部より雑巾の寄贈がありました。↑

### 串小プライド 受賞おめでとう!!

- ◎第6回黎明の地ふるさと短歌大会  
入選 6-2 有馬 優里
- ◎令和4年度JA共済ポスターコンクール  
銀賞 6-1 榎並 志帆
- ◎「小さな親切」作文コンクール  
特選 4-2 中小川 来未
- ◎「家庭の日絵画作品展」  
努力賞 3-3 大園 心花
- ◎「夢のあるトラック」作品展  
優秀賞 1-2 濱田 志生
- ◎ 税に関する絵はがきコンクール  
(伊集院税務署長賞) 6-3 北菌 隼也  
(優秀賞) 6-3 福田 夕大

### 地域が育む「かごしまの教育」県民週間

11月1日(火)～4日(金)までの期間、標記のイベントを開催いたしました。本校児童の保護者、祖父母の皆様、また地域の皆様にご参観いただき、誠にありがとうございました。この期間中に学校を訪れた方は205名でした。来校された方の感想から「授業参観は久しぶりだった。子どもが元気に真剣に学ぶ姿を見ることができて安心した。」「ICT化された授業が進められていた。」「子どもたちの真剣な態度やのびのびと発表する様子を見ることができた。」と感想を記されていました。機会がありましたら、ぜひ学校に足をお運びください。



## 『串小プライド』 受賞 おめでとう

### 市小学校水泳記録会

5年生の部

○ 50m自由形 3位 富田 大雅

6年生の部

○ 50m自由形 1位 徳重 漣

2位 中島 航貴

3位 宮前 皇汰

○ 50m平泳ぎ 3位 藤田 凜

○ 100m自由形 1位 冷水 侑斗

○ 100m平泳ぎ 2位 徳重 漣

3位 中島 航貴



第5回 黎明の地ふるさと短歌大会

○ 教育長賞 4年 池端 歩奈さん(再掲)

**ひらひらと かのんが池に まいおちる**

**さくらみるころ 一つせいちょう**

○ 特選 4年 大迫 杏虹

5年 熊谷 聖愛

○ 入選 5年 西川 友稀

5年 萬福 百華

○ 佳作 5年 国料 咲希

5年 橋口 心華

